
Professora de Sumaré recebe a mais e 
aciona Justiça após erro da prefeitura
Caso envolve recebimentos indevidos que posteriormente foram descontados do salário da servidora municipal  PÁGINA 03

DESCARTE CORRETO EVITAR TRANSTORNOS

PROMESSA DE MUDANÇAS MOBILIDADE URBANA 

divulgação

divulgação

divulgação

Estudos mostram que as festas de Natal e Ano Novo são o período do ano em que 
mais aumenta a produção de ‘lixo’ em geral. Entre os resíduos estão recicláveis co-
mo garrafas de vidro, latas, plásticos e embalagens. O problema é que, nem sempre, 
o descarte desses resíduos é feito de forma correta, prejudicando o meio ambien-
te e impedindo a geração de renda para profissionais da reciclagem.         PÁGINA 06

Murilo Rinaldo (PP) foi diplomado pela Justiça Eleitoral prefeito de Monte Mor em 
uma cerimônia marcada pela emoção e pela promessa de mudanças para a ci-
dade. A solenidade, ocorrida nesta segunda-feira (17), oficializou o nome dos re-
presentantes eleitos nas últimas eleições, incluindo o vice-prefeito Professor Fio 
(União) e os 15 vereadores.                                                                                                  PÁGINA 07

A construção do viaduto sobre a rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença 
(SP-101) avança em Hortolândia. A obra chega a uma etapa importante. Na noite 
desta segunda-feira (16), a empresa contratada pela prefeitura realizou o içamen-
to de vigas. O serviço teve que ser feito no período noturno para não atrapalhar o 
fluxo de trânsito na rodovia durante o dia.                                                                PÁGINA 08

Os consumidores devem ficar atentos para evitar problemas com as compras para as 
festas de final de ano. O Procon (Serviço de Proteção ao Consumidor) de Hortolân-
dia contribui com a orientação, inclusive, no momento da troca de presentes adqui-
ridos. De acordo com o órgão, também é importante atenção nas promoções atrati-
vas oferecidas nos comércios para evitar situações prejudiciais no futuro.     PÁGINA 05

Consimares 
dá dicas para 
fazer ‘lixo’ 
virar renda 

Procon de Hortolândia 
orienta consumidores para 

compras de final de ano

Rinaldo é diplomado prefeito e 
fala em escrever ‘novo capítulo 

na história de Monte Mor’

Obra do viaduto sobre a 
rodovia SP-101 em Hortolândia 

avança e recebe vigas

Trabalhador é morTo a Tiros em monTe mor PÁG. 09
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LEVANDO PAPAI NOEL PROMOÇãO

Locomotiva do projeto ‘Rumo 
ao Natal’ passa por Sumaré

BRK divulga ganhadores do 
2º sorteio da ‘Sorte na Conta’

d
ivu

lg
ação

divulgação A promoção ‘Sorte na 
Conta BRK’, lançada pela 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto em Sumaré, com 
o objetivo de incentivar 
seus clientes a utilizarem 
o pix como meio de paga-
mento das contas de água 
e esgoto, já tem seus ga-
nhadores do segundo sor-
teio. Os contemplados 
foram anunciados após 
a etapa de apuração, na 
qual as informações dos 
participantes e os com-
provantes inscritos foram 
auditados, com base no 
sorteio.                       PÁGINA 04

Sumaré foi abrilhantada 
nesta segunda-feira (16) 
com a locomotiva ilumi-
nada do projeto ‘Rumo 
ao Natal’, promovido pela 
concessionária Rumo Lo-
gística. O trem todo enfei-
tado e com a presença do 
Papai Noel passou por to-
da a extensão da linha fér-
rea na cidade, enchendo 
a noite de cores, brilho e 
alegria. “Além da Carava-
na Iluminada da Coca-Co-
la, é com grande alegria 
que recebemos mais essa 
atração em nossa cidade”, 
comentou o prefeito Luiz 
Dalben (PSD).          PÁGINA 03 Para concorrer basta registrar pagamentos com pix Trem passou pela cidade trazendo cores, brilho e alegria  
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ACertificação em 
Saúde Mental 
juntamente com 

a adequação à Norma 
Regulamentadora No. 1 
(NR-1) – aquela que de-
fine responsabilidades 
específicas para empregadores 
e trabalhadores – estão em vi-
gência e absolutamente conver-
gentes. Os empregadores nes-
te momento precisam se ater à 
novidade, porque passam a ter 
novas responsabilidades a par-
tir da perspectiva psíquica, na 
garantia de um ambiente segu-
ro mentalmente, fornecimen-
to de equipamentos de prote-
ção apropriados e oferta de ca-
pacitações.

O Certificado Empresa Pro-
motora da Saúde Mental criado 
no Brasil pela Lei 14.831/2024 é 
um grande avanço no universo 
empresarial num aspecto que 
ainda era pouco trabalhado no 
âmbito da saúde ocupacional, 
os processos psíquicos e suas 
ligações com o trabalho quoti-
diano. O novo selo será conce-
dido às empresas que adotarem 
práticas de promoção da saúde 
mental e bem-estar dos traba-
lhadores, como acesso ao apoio 
psicológico e combate à discri-
minação e o assédio, em todas 
as suas formas.

Existem práticas adotadas por 
start-ups, que oferecem solu-
ções e Certificação em Saúde 
Mental para empresas, e pre-
cisam estar precisamente ali-
nhadas à Lei 14.831/2024, que 

incluem principalmen-
te incentivo ao equilí-
brio entre vida pessoal e 
profissional, atividades 
físicas e divulgação das 
ações voltadas ao bem-
-estar. A lei também se 

alinha aos valores ESG (ambien-
tal, social e governança), pro-
pondo melhorias no ambiente 
de trabalho, práticas de saúde e 
bem-estar, e transparência nas 
ações empresariais.

Uma grande novidade que vai 
dar suporte nessa certificação é 
a solução por robô conversacio-
nal (chatbot) com Inteligência 
Artificial Generativa (IAG). Ele 
disponibiliza pelo PC e celular 
inúmeros conceitos e conteúdos 
atuais de saúde mental no am-
biente de trabalho. Assim a no-
va plataforma/app gera um ex-
tenso conhecimento em saúde 
mental para leigos, empregan-
do diversos módulos e jorna-
das digitais para isso. Ela tam-
bém apoia os clientes para en-
contrar as soluções exigidas na 
Certificação de Empresa Pro-
motora da Saúde Mental.

A nova tecnologia de IA dis-
ponível realiza seu trabalho nu-
ma escala de 24 horas por dia, 
7 dias da semana. Conectada 
com parceira nos Estados Uni-
dos, uma start-up também agre-
ga consultas psicológicas e um 
canal de ouvidoria para seus 
clientes. Ou seja, a operação fi-
ca totalmente integrada à pla-
taforma de IA.

A nova certificação não é 

obrigatória, mas é extremamen-
te vantajosa, porque melhora a 
reputação das empresas e pro-
move um ambiente de traba-
lho saudável, reduzindo custos 
com afastamentos, riscos traba-
lhistas e aumenta a produtivida-
de. Conforme especialistas em 
RH, o absenteísmo relacionado 
à saúde mental no Brasil é um 
problema crescente e de acor-
do com um estudo da Fundação 
Instituto de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada (FIPE), o absenteís-
mo por problemas desse tipo re-
presenta uma parcela substan-
cial na totalidade de dias de tra-
balho perdidos no País.

A pandemia de COVID-19 
acentuou o problema, provo-
cando um aumento significa-
tivo no número de dias de tra-
balho perdidos em função de 
distúrbios psíquicos. Por isso, 
empresas que priorizam a Saú-
de Mental dos funcionários for-
talecem sua relação com sta-
keholders (grupos de interesse) 
e criam uma cultura corpora-
tiva alinhada aos princípios de 
responsabilidade social e sus-
tentabilidade, que incluem ain-
da os seguintes benefícios:

1 - Aumento da produtividade: 
Funcionários mentalmente sau-
dáveis tendem a ser mais produ-
tivos e engajados no trabalho;

2 - Redução do absenteísmo: 
Problemas de Saúde Mental são 
uma das principais causas de 
faltas ao trabalho. A Certifica-
ção pode ajudar a reduzir esse 
problema;

ESG: Entra em vigor Lei que cria 
Certificação em Saúde Mental
Paulo Perrotti é advogado, ESG Specialist, e Chief Customer Officer (CCO) da start-up UMind Mental Health, que oferece soluções e certificação 

UMind em saúde mental para empresas, utilizando recursos de Inteligência Artificial. https://umindmentalhealth.com/
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Seguindo a linha de 
artigos anteriores 
que apresentaram 

as ideias de sinergia e de 
como modelos dinâmi-
cos podem estar relacio-
nados a possíveis estu-
dos sobre sustentabilidade e vi-
da no nosso planeta, é interes-
sante entender o chamado efei-
to borboleta, termo que se po-
pularizou até mesmo como te-
ma de filmes e séries.

Embora as ideias a respeito de 
sensibilidade a condições ini-
ciais já estivessem maduras no 
âmbito dos físicos e matemáti-
cos, a expressão passou a ser po-
pularizada após um seminário 
sob o título: Predictability: Does 
the Flap of a Butterfly’s Wings in 
Brazil Set Off a Tornado in Te-
xas, ministrado pelo meteoro-
logista Edward Lorenz, em 1972.

Anteriormente, Lorenz havia 
apresentado formalmente esse 
conceito em 1963, quando pu-
blicou seu artigo Deterministic 
Nonperiodic Flow no Journal of 
Atmospheric Sciences, apresen-
tando o conceito de sistema di-
nâmico caótico, isto é, sistema 
cuja evolução temporal é forte-
mente dependente das condi-
ções iniciais. Esse efeito equiva-
le, para sistemas fluidos, à im-
previsibilidade do comporta-
mento nas chamadas regiões de 
turbulência, sendo um dos mais 
antigos e difíceis problemas não 
resolvidos da física.

Os físicos David Ruelle e Flo-
ris Takens, em seu artigo On the 
Nature of Turbulence, publica-
do no periódico Communica-
tions in Mathematical Physics, 
em 1971, apresentam conjec-

turas sobre o processo 
de emergência dos com-
portamentos turbulen-
tos pela variação de pa-
râmetros relativos ao 
fluxo de fluido. A base 
matemática desse es-

tudo é o pensamento de Hen-
ri Poincaré, modelando o fenô-
meno por equações diferenciais 
não lineares, análogas às da Me-
cânica Celeste. Grandezas físi-
cas como pressão, força, ener-
gia e momento, bem como suas 
variações temporais, são interli-
gadas por equações que depen-
dem de parâmetros como den-
sidade, curvatura, rugosidade e 
permeabilidade. Problemas co-
locados nesse contexto podem 
ser estudados utilizando-se os 
métodos geométricos inicial-
mente propostos por Poincaré.

O desenvolvimento que es-
ses métodos experimentaram 
devido, principalmente, à cor-
rida espacial dos anos 1960, e o 
sucesso de seu uso nos proble-
mas de turbulência dissemina-
ram a universalização com apli-
cações em diversas áreas: Físi-
ca, Engenharia, Biologia, Medi-
cina e Ciências Sociais.

Considerando as diversas 
áreas de conhecimento, as fer-
ramentas originárias da teoria 
qualitativa de equações diferen-
ciais, combinadas com o reco-
nhecimento e análise de com-
portamentos caóticos, podem 
ser utilizadas na observação dos 
mais diversos fenômenos.

Na engenharia de eletricidade, 
essa forma de pensamento per-
mitiu o entendimento de alguns 
fenômenos não lineares. Em cir-
cuitos elétricos, base do desen-

volvimento da computação e te-
lecomunicações, fenômenos an-
teriormente confundidos com 
ruídos aleatórios passaram a ser 
trabalhados com mais precisão.

Circuitos elétricos caóticos 
apresentam, devido à sensibili-
dade às condições iniciais, com-
portamentos aparentemente 
aleatórios, sem fontes de ruído. 
Esse fato, uma vez compreen-
dido, deu início a pesquisas so-
bre não linearidades como fon-
tes de erros e distorções e, tam-
bém, como ferramenta útil pa-
ra gerar dispositivos de comu-
nicação seguros.

Um dos trabalhos pioneiros 
nessa área se deve a Leon Chua 
que, em 1983, propôs um circuito 
com um componente não linear 
que apresentava comportamen-
to caótico. Chua é um engenhei-
ro de eletricidade e de computa-
ção, nascido nas Filipinas e radi-
cado nos Estados Unidos, e o cir-
cuito por ele concebido popula-
rizou-se como Circuito de Chua.

A possibilidade de circuitos 
elétricos caóticos, com com-
portamentos sintonizáveis por 
parâmetros elétricos como re-
sistência, indutância e capaci-
tância, produziu uma série de 
ideias a respeito de comunica-
ção segura, utilizando o que se 
passou a chamar de modulação 
caótica. Nesses sistemas, trata-
-se de sincronizar dois sinais 
caóticos, de transmissão e re-
cepção, o que permite troca de 
informação de maneira segura, 
uma vez que tentativas de inva-
são do sistema são detectáveis 
de maneira imediata, dada a ex-
trema sensibilidade a perturba-
ções dos sinais caóticos.

Efeito borboleta: caos e turbulência
José Roberto Castilho Piqueira é professor titular da Escola Politécnica, presidente do conselho superior do Ipen. Leciona disciplinas relacionadas às aplicações da Teoria do Sistemas Dinâmicos 

e de Teoria Quântica da Informação em problemas de engenharia. Grande parte de seu trabalho de pesquisa relaciona-se ao estudo de Sistemas Complexos
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Concurso 2808
Sábado, 14 de dezembro de 2024

Concurso 3269
Sábado, 14 de dezembro de 2024 

Concurso 2752
2ª feira, 16 de dezembro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2711
2ª feira, 16 de dezembro de 2024

Concurso 6607
Sábado, 14 de dezembro de 2024
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não chove.

TEMpERATuRA

mínima 17 o  l  máxima 28o

3 - Melhoria na retenção de ta-
lentos: Empresas que priorizam a 
Saúde Mental têm maior satisfa-
ção e lealdade dos funcionários, 
reduzindo a rotatividade;

4 - Criação de um ambiente de 
trabalho positivo: A Certificação 
promove uma cultura de apoio e 
confiança entre os colaboradores;

5 - Cumprimento de obriga-
ções legais: O Brasil tem leis que 
exigem que as empresas cuidem 
da saúde de seus funcionários, o 
que é possível constatar nas de-
cisões decorrentes da justiça tra-
balhista. A Certificação ajuda a 
garantir o cumprimento dessas 
obrigações;

6 - Melhoria da imagem cor-
porativa: Organizações Certifi-
cadas em Saúde Mental são vis-
tas de forma mais positiva por 
clientes, parceiros e potenciais 
funcionários;

7 - Redução de custos a longo 
prazo: Investir em Saúde Mental 
pode levar a economias significa-
tivas em custos de saúde, recru-
tamento e treinamento;

8 - Prevenção de crises: A Cer-
tificação incentiva a intervenção 
precoce em questões de Saúde 
Mental, prevenindo problemas 
mais graves no futuro;

9 - Aumento da inovação: Um 
ambiente que prioriza o bem-es-
tar mental estimula a criatividade 
e a inovação entre os funcionários.

O novo panorama da saúde 
ocupacional dos trabalhadores 
que desponta só sugere benefí-
cios e ainda mitiga riscos traba-
lhistas de toda ordem. Por isso, 
a Certificação em Saúde Mental 
vai bem além de questões de re-
gras e procedimentos comuns na 
execução das tarefas laborativas. 
Trata-se de uma subida de alguns 
degraus na escada do bem-estar 
e saúde, que vão mudar substan-
cialmente as relações de traba-
lho, confiança e satisfação.

Na engenharia 
de eletricidade, 

essa forma de 
pensamento permitiu 

o entendimento de 
alguns fenômenos 

não lineares

Orientado pelo professor Jo-
celyn Bennaton (Jô), entre 1983 e 
1987, fiz meu trabalho de douto-
rado. O Jô trabalhava com equa-
ções diferenciais estocásticas e 
estava sempre atualizado com o 
que se fazia em matemática. Eu 
era um engenheiro de telecomu-
nicações, que trabalhava no de-
senvolvimento de sincronismo de 
multiplexadores digitais.

O que ele estudava, para mui-
tos parecia longe da engenharia 
da bancada de laboratório. Eu ba-
talhava com uma oscilação que 
parecia brotar do nada quando 
eu tentava ajustar os circuitos. O 
Jô trouxe, então, um artigo que 
falava das não linearidades em 
circuitos. Pacientemente me fez 
estudar matemática e, em con-
junto, formulamos a existência 
de uma Bifurcação de Hopf em 
um Phase-locked loop.

Explicando, aprendemos a re-
lacionar parâmetros de circuitos 
(resistência, indutância, capaci-
tância e ganho) com a sincroni-
zação entre transmissor e recep-
tor em uma rede de distribuição 
de sinais de relógio, no mesmo 
período em que Chua trouxe as 
não linearidades para os circui-
tos elétricos.

O pioneirismo e a generosida-
de do Jô fazem muita falta.
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Procon Hortolândia 
orienta consumidor 
para compras de 
final de anoCidadesQUARTA-FEIRA
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Prefeitura de Sumaré é alvo de 
ação indenizatória após erro 
em pagamento de professora

Projeto que trata da LOA recebeu 17 votos favoráveis e um voto contrário

divulgação

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Servidora municipal recebeu valores 50% superiores ao seu salário e entrou com ação pedindo 
R$ 27,5 mil por danos morais; Prefeitura diz que medida visa legitimar ‘enriquecimento sem causa’

A Secretaria de Educa-
ção de Sumaré responde 
na Justiça uma ação inde-
nizatória movida por uma 
professora devido a um er-
ro administrativo no paga-
mento de sua remunera-
ção. O caso envolve o rece-
bimento, por parte da pro-
fessora, de valores indevi-
dos, que posteriormente 
foram descontados de seu 
salário, levantando ques-
tões sobre o procedimen-
to adotado. A ação é de R$ 
27,3 mil. A prefeitura reba-
teu e pede a improcedên-
cia do processo. A Justiça 
determinou que ambas as 
partes apresentem provas.

A professora alegou que 
os valores recebidos foram 
frutos de um erro exclusivo 
da administração, do qual 
não tinha ciência e que fo-
ram percebidos de boa-fé. 
Ela ainda argumentou que 

os descontos mensais reali-
zados pela Secretaria afeta-
ram gravemente sua renda.

A defesa se baseou em 
precedentes judiciais que 
sustentam que valores pa-
gos indevidamente por er-
ro da administração, quan-

do recebidos de boa-fé, não 
devem ser restituídos.

Além da questão finan-
ceira, a ação movida pela 
docente também requer in-
denização por danos mo-
rais, sob o argumento de 
que o erro administrativo 

e os descontos causaram 
constrangimento, estres-
se e prejuízo. A professora 
pleiteia que a administra-
ção reconheça a falha, ces-
se os descontos e restitua os 
valores já retidos, além de 
buscar uma compensação 

financeira pelo sofrimen-
to causado.

O caso foi originado na 
Justiça de Campinas, mas 
foi transferido para Suma-
ré. Recentemente, a Justiça 
de Sumaré pediu que a Pre-
feitura e a professora apre-

sentem as provas que pre-
tendem produzir para o jul-
gamento da ação.

A Prefeitura de Sumaré 
apresentou sua contesta-
ção. “Na ação, a requerente 
argumenta que sofreu des-
contos em sua remunera-
ção decorrentes de um er-
ro operacional que resul-
tou no pagamento a maior 
por parte da Administra-
ção Pública. No entanto, a 
Prefeitura defende que tal 
alegação não deve ser aco-
lhida, considerando que os 
valores recebidos indevi-
damente não pertenciam 
à servidora e que ela tinha 
plena ciência do erro”.

De acordo com a Procu-
radoria Geral do Município, 
a ação movida pela servido-
ra visa legitimar um ‘enri-
quecimento sem causa’. A 
defesa enfatiza que a ser-
vidora estava plenamente 
ciente do pagamento inde-
vido, dado que solicitou ad-
ministrativamente o parce-
lamento do débito reconhe-
cendo o erro. Além disso, 
aponta que o aumento em 
sua remuneração foi signi-
ficativo (50%), o que torna 
improvável que a requeren-
te não percebesse o erro.

Sobre o pedido de in-
denização por danos mo-
rais, a prefeitura considera 
a solicitação improceden-
te. A defesa alega que não 
há comprovação de aba-
lo emocional ou psíquico 
causado pelo episódio e 
que “meros aborrecimen-
tos cotidianos não carac-
terizam dano moral”.

Secretaria de Educação de Sumaré responde na Justiça depois de ‘pagar a mais’ servidora
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A Câmara Municipal 
de Sumaré aprovou, em 
segundo turno, o projeto 
de lei de autoria do Poder 
Executivo que prevê recei-
ta líquida no valor de R$ 
1,499 bilhão para o ano de 
2025. O projeto que trata 
da LOA (Lei Orçamentária 
Anual), recebeu 17 votos 
favoráveis e um voto con-
trário na última sessão or-
dinária do ano, realizada 
nesta terça-feira (17).

As duas emendas à LOA 
também foram aprovadas, 
ambas com 11 votos favo-
ráveis e sete contrários. A 
emenda número um ao 
projeto aumenta o valor 
das emendas impositivas 
para as áreas da saúde e 

de obras, passando de R$ 
545 mil para R$ 8,4 mi-
lhões cada pasta. 

A mesma emenda tam-
bém reduz o valor do Pro-
grama de Recape Contínuo 
para R$ 32,9 milhões. Já a 
segunda emenda reduz de 
20% para 5% o limite para 
abertura de créditos adi-
cionais suplementares no 
curso da execução orça-
mentária de 2025. 

Ainda durante a sessão 
desta terça, dois projetos 
de autoria do prefeito Luiz 
Dalben (PSD) foram apro-
vados em regime de urgên-
cia. A proposta que institui 
o Programa Municipal de 
Educação em Tempo In-
tegral nas escolas munici-
pais de Sumaré foi aprova-
da por unanimidade, com 
20 votos favoráveis. 

Já o projeto de lei 
173/2024 dispõe sobre 
autorização ao Executi-
vo para promover a aber-
tura de crédito adicional 
no orçamento vigente no 
valor de R$ 25 milhões. O 
projeto foi aprovado com 
11 votos favoráveis e sete 
contrários.

Também durante a ses-
são, os vereadores apro-
varam a moção 93/2024, 
em congratulação ao atle-
ta Léu Romário pelo cam-
peonato de Luta de Braço, 
na modalidade peso pe-
sado, em evento de come-
moração pelos 30 anos de 
fundação da Confederação 
Brasileira de Luta de Braço 
e Halterofilismo. A moção 
foi apresentada pelo presi-
dente da Câmara, vereador 
Hélio Silva (Cidadania).

Locomotiva do projeto ‘Rumo 
ao Natal’ passa por Sumaré

Câmara aprova orçamento de 
R$ 1,5 bi para Sumaré em 2025

SEGUNDO TURNO MAGIA DO NATAl 
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Sumaré foi abrilhanta-
da nesta segunda-feira (16) 
com a locomotiva ilumina-
da do projeto ‘Rumo ao Na-
tal’, promovido pela con-
cessionária Rumo Logísti-
ca. O trem todo enfeitado 
e com a presença do Papai 
Noel passou por toda a ex-
tensão da linha férrea na ci-
dade, enchendo a noite de 
cores, brilho e alegria.

“Além da Caravana Ilu-
minada da Coca-Cola, é 
com grande alegria que re-
cebemos mais essa atração 
em nossa cidade, encan-
tando os moradores neste 
fim de ano. Agradecemos 
aos nossos parceiros, que 
nos auxiliam a proporcio-
nar momentos de alegria 
e emoção. Nosso objetivo 
é oferecer para a popula-
ção espaços onde as famí-
lias possam aproveitar es-
se clima especial de frater-
nidade e paz, além do espí-
rito de união e confraterni-
zação”, comentou o prefeito 
Luiz Dalben (PSD).

O trem iluminado da Ru-
mo vai levar a magia do Na-
tal a mais de 90 municípios 
de São Paulo. As locomoti-
vas C30-7, General Electric 
Transportation, sendo uma 
da Rumo e outra da Asso-
ciação Brasileira de Preser-
vação Ferroviária, percor-
rerão mais de 1,9 milqui-
lômetros no interior, no li-
toral e na Capital. No total, 
foram utilizados mais de 
1,5 mil metros de fitas led 
na decoração do trem.

O Fundo Social de So-
lidariedade de Suma-
ré promove o projeto de 
decoração sustentável, 
desenvolvido por meio 
do reaproveitamento de 
garrafas pet, além de uma 
belíssima iluminação to-
da especial. O Natal do 
Bem é um projeto ideali-
zado pelo Fundo Social, 
com o intuito de resgatar 
o espírito natalino e pro-

mover sentimentos co-
mo fraternidade, união 
e amor.

“Mais um grande par-
ceiro contribui com as 
nossas ações de Natal, que 
visam acolher e abraçar a 
nossa população, propor-
cionando momentos de 
alegria, em família e com 
muita emoção”, convidou 
a presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben. 

Trem enfeitado e com a presença do Papai Noel 
passou por toda a extensão da linha férrea na cidade

divulgação
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Lista dos contemplados está disponível 
na página da promoção; campanha 
tem ainda outros três sorteios e três 
prêmios com sorteio nacional 

A promoção ‘Sorte na 
Conta BRK’, lançada pela 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto em Sumaré, com o 
objetivo de incentivar seus 
clientes a utilizarem o pix 
como meio de pagamen-
to das contas de água e es-
goto, já tem seus ganha-
dores do segundo sorteio. 
Os contemplados foram 
anunciados após a etapa 
de apuração, na qual as 
informações dos partici-
pantes e os comprovantes 
inscritos foram auditados, 
com base no sorteio dos 
números da sorte extraí-
dos da Loteria Federal do 
dia 27 de novembro, con-
forme previsto no regula-
mento da promoção.

Neste segundo sorteio, 
os prêmios continuaram a 
beneficiar clientes da BRK 
que realizaram pagamen-
tos via pix e registraram 
seus comprovantes no site 
da promoção. Entre os prê-
mios estão cinco cartões de 
crédito pré-pagos no valor 
de R$100 e um prêmio es-

pecial para um cliente sor-
teado, que pôde escolher 
entre uma panela de pres-
são elétrica ou o equivalen-
te em um cartão de crédi-
to pré-pago. A relação com-
pleta dos ganhadores pode 
ser consultada na página 
da promoção: sortenacon-
tabrk.com.br.

O ‘Sorte na Conta BRK’ 
tem ainda outros três sor-
teios programados e três 
prêmios com sorteio na-
cional. Em dezembro, a 
premiação será um certi-
ficado de ouro que, como 
sugestão, poderá ser uti-
lizado pelo contemplado 
na aquisição de um veícu-
lo Zero Km. 

Em janeiro, o sorteio 
nacional será de R$ 20 mil 
para serem gastos em solu-
ções de energia solar ofe-
recidas pela empresa Des-
carbonize. E em fevereiro, 
a campanha fará o sorteio 

da assinatura anual de um 
carro zero quilômetro da 
Unidas Livre.

COMO PArTICIPAr
Os clientes que desejam 

participar da campanha de-
vem registrar os compro-
vantes de pagamento via pi-
xno site da promoção (sor-
tenacontabrk.com.br). Ca-
da pagamento registrado re-

sulta em um número da sor-
te, aumentando as chances 
de serem contemplados nos 
sorteios de prêmios.

A campanha é válida ex-
clusivamente para clientes 
titulares das faturas BRK, 
pessoas físicas e jurídicas, 
maiores de 18 anos, resi-
dentes e domiciliados na 
área de abrangência da 
promoção. O período pa-

ra participar da campanha 
Sorte na Conta BRK é de 
23 setembro de 2024 a 25 
de fevereiro de 2025. Para 
mais informações, acesse 
o regulamento no site da 
promoção: sortenaconta-
brk.com.br.

“A promoção é uma for-
ma de valorizar nossos 
clientes e incentivá-los a 
utilizarem o pix, um meio 

de pagamento rápido, se-
guro e prático. Agora, além 
de poder pagar diretamen-
te pela agência virtual Mi-
nha BRK, os clientes têm a 
opção de utilizar o QR Code 
impresso na fatura, tornan-
do o processo ainda mais 
simples e acessível para to-
dos”, afirma Adriano Men-
donça, coordenador comer-
cial da BRK em Sumaré. 

Para participar, o consumidor deve registrar os comprovantes do pagamento via pix no site  

BRK divulga ganhadores do segundo 
sorteio da promoção ‘Sorte na Conta’
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O fim de ano é ideal pa-
ra viajar e colocar as leitu-
ras em dia. Se você é um 
leitor ávido que faz ques-
tão de levar um bom li-
vro na bagagem, a Biblio-
teca Municipal Terezi-
nha França de Mendon-
ça Duarte está com uma 
ação especial. O órgão da 
prefeitura amplia para 28 
dias o prazo de emprésti-
mos de obras literárias pa-
ra quem for usuário cadas-
trado. A ação será realiza-
da até esta sexta-feira (20).

De acordo com a biblio-
tecária Andreia da Silva 
Santos, a ação é para esti-
mular o hábito da leitura e 
aumentar a circulação das 
obras que integram o acer-
vo da biblioteca. O foco é 
principalmente os usuá-
rios das categorias Leitor 
Comum e Leitor Vip, nas 
quais o prazo de emprés-
timo é menor. Os usuários 
da categoria Leitor Comum 
podem levar até três livros. 
Já os da categoria Leitor Vip 
podem pegar emprestado 

ção na biblioteca. É a expo-
sição de trabalhos criados 
por alunos do curso de Re-
dação e Produção de Tex-
to, ministrado pelas Secre-
tarias de Cultura e de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia em parceria com cole-
tivo cultural Alfa e Ôme-
ga. A exposição foi inaugu-
rada na biblioteca, na ma-
nhã desta terça-feira (17). 
A mostra fica em cartaz no 
espaço até o dia 31 de janei-
ro de 2025. De acordo com 
a Secretaria de Cultura, a 
exposição é para marcar o 
encerramento do semestre 
das turmas do curso.

Durante o curso, um 
grupo oito alunos da Emef 
(Escola Municipal de Ensi-
no Fundamental) Samuel 
da Silva Mendonça cria-
ram textos e desenhos. Ca-
da criança falou sobre te-
mas variados, desde as-
pectos de suas vidas, coi-
sas que gostam de fazer 
e até sobre a cidade. To-
do esse material foi reuni-
do numa obra intitulada 
‘O Livro’. A publicação foi 
lançada pelo projeto Escri-
tores de Hortolândia, neste 
mês. As crianças também 
vieram ao Paço Municipal 
para apresentar e entregar 
um exemplar do livro pa-
ra o prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos), na sema-
na passada.

Para quem quer ter aces-
so ao acervo da biblioteca 
municipal, basta tornar-se 
usuário. O cadastro pode 
ser feito presencialmen-
te. Em julho deste ano, a 
biblioteca mudou para o 
Hortofácil, localizado na 
rua Argolino de Moraes, 
405, Vila São Francisco. O 
atendimento é de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h.

Para facilitar o acesso da 
população ao acervo, a bi-
blioteca mudou a sistemática 
de cadastro de novos usuá-
rios. Agora, quem quiser se 
tornar leitor deve apresentar 
documento com foto original 
e comprovante de endere-
ço também original, ambos 
nos formatos papel ou digi-
tal. Menores de idade devem 
apresentar documento origi-
nal de pai, mãe ou respon-
sável, e autorização assina-
da por algum deles.

Pessoas que não moram 
na cidade também podem 
fazer o cadastro. Para isso, 
elas devem comprovar ter 
algum vínculo com a cida-
de (trabalho ou estudo). O 
cadastro também pode ser 
feito on-line por meio do 
link: https://shre.ink/g9qO. 
Atualmente, a biblioteca 
tem mais de 6.000 usuários 
cadastrados. O acervo tem 
em torno de 18 mil obras, 
e pode ser consultado por 
meio deste site.

Biblioteca Municipal de Hortolândia 
amplia prazo de empréstimo de livros 

acervo da Biblioteca Municipal Terezinha França de Mendonça tem cerca de 18 mil títulos 
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até seis obras literárias. Por 
sua vez, os usuários da ca-
tegoria Leitor Prime já des-
frutam o benefício do prazo 
de empréstimo de 28 dias, 
podendo levar emprestado 
até nove livros.

“Realizamos essa ação 
especial em razão do fim 
de ano ser um período que 
muitas pessoas, crianças e 

adultos, entram em férias. 
Elas costumam viajar, e 
nessa ocasião aproveitam 
para levar livros e atuali-
zar suas leituras”, destaca 
a bibliotecária.

Vale reforçar que a bi-
blioteca municipal irá fun-
cionar até esta sexta-feira 
(20). A partir da próxima 
segunda-feira (23), o órgão 

entra em recesso de fim de 
ano da Administração Mu-
nicipal, e retoma o expe-
diente normal no dia 6 de 
janeiro de 2025.

EXPOsIçãO
Além de escolher os li-

vros, os usuários cadastra-
dos e o público em geral 
podem conferir outra atra-

“A promoção é uma 
forma de valorizar 

nossos clientes 
e incentivá-los a 
utilizarem o pix”
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Obra do viaduto 
da SP-101 em 
Hortolândia 
recebe vigas Cidades

Cerca de 80 pessoas par-
ticiparam, na noite desta 
segunda-feira (16), da ceri-
mônia de formatura de 11 
estudantes da EJA II (Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos) que concluíram o cur-
so profissionalizante de 
Auxiliar em Usinagem In-
dustrial - Tornearia, neste 
ano. A formação profissio-
nal complementar à Edu-
cação Básica é promovi-
da por meio do Acordo de 
Cooperação Técnica entre 
a Prefeitura e o IFSP (Insti-
tuto Federal de São Paulo), 
Campus Hortolândia.

O evento aconteceu no 
auditório do IFSP, na Vila 
São Pedro. Entre os presen-
tes, além de alunos e con-
vidados, estavam o secre-
tário adjunto de Educação, 
Ciência e Tecnologia, Rena-
to Muccillo; os diretores Jo-
sé Luiz Menegoro (Educa-
ção Integral, Ensino Fun-
damental e Educação de Jo-
vens e Adultos) e Apareci-
do Donizeti Chagas de Fa-
ria (Pedagogia e Formação 
Continuada); o coordena-
dor do Curso Técnico de 
Auxiliar de Usinagem - Tor-
nearia, Fabiano dos Santos 
Correa; e a Diretora Adjun-
ta Educacional, Kênia Silva.

Segundo a Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, a cerimônia festi-
va marcou mais uma im-
portante etapa da coopera-
ção entre a administração 

Cerimônia marca formatura de estudantes da 
EJA em curso profissionalizante em Hortolândia

Estudantes concluíram curso de auxiliar de usinagem industrial - tornearia 
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Órgão pode ser procurado para 
registrar reclamações e denúncias 
contra empresas e estabelecimentos 
comerciais, entre outros serviços

Os consumidores de-
vem ficar atentos para evi-
tar problemas com as com-
pras para as festas de final 
de ano. O Procon (Serviço 
de Proteção ao Consumi-
dor) de Hortolândia con-
tribui com a orientação, 
inclusive, no momento da 
troca de presentes adqui-
ridos. De acordo com o ór-
gão, também é importan-
te atenção nas promoções 
atrativas oferecidas nos co-
mércios para evitar situa-
ções prejudiciais no futuro. 

Nas compras pela inter-
net, telefone, e-mail ou ca-
tálogo, o consumidor po-
de desistir em até sete dias 
a partir da data do recebi-
mento do pedido da merca-
doria. Nesse caso o consu-
midor terá direito à devolu-
ção integral de qualquer va-
lor que tenha sido pago, in-
clusive o frete. Por lei, não é 
necessário informar o mo-

tivo da desistência.

aTEnçãO aOS PrazOS
Estar atento ao prazo de 

entrega também é impor-
tante para a programação 
da compra a fim de que a 
mercadoria chegue na data 
esperada. Nas compras on-
line, o site escolhido deve 
ter o ícone do cadeado na 
parte superior esquerda e 
informações sobre o CNPJ, 
telefone e endereço da loja. 

Em caso de necessidade 
de troca do produto, nas 
compras efetuadas em lo-
jas físicas, não é obriga-
tório fazer a substituição, 
exceto por defeitos, então 
é necessário questionar o 
comércio sobre a política 
de troca das mercadorias 
na loja antes de comprar. 
Para o produto que apre-
senta algum defeito, a tro-
ca ou reparo é obrigatória. 

GaranTia dOS PrOdUTOS 
O Código de Defesa do 

Consumidor estabelece 

dois prazos para a garan-
tia do produto: 30 dias para 
produtos e serviços não du-
ráveis (como calçados, rou-
pas, bolsas) e 90 dias pa-
ra produtos e serviços du-
ráveis (como eletrodomés-
ticos, veículos, máquinas, 
equipamentos eletrônicos). 

A partir da data da recla-
mação, o fornecedor terá 
até 30 dias para solucionar 
o problema. Após esse pra-
zo, se o produto continuar 

apresentando problema, o 
consumidor poderá esco-
lher entre a troca do pro-
duto por outro equivalen-
te ou a devolução do valor 
pago atualizado. 

“É importante exigir a 
nota fiscal no ato da com-
pra e guardá-la pelo perío-
do da garantia do produto 
junto ao termo de garantia 
e a etiqueta para eventuais 
trocas ou acionamento da 
garantia”, orienta o serviço.

PrOcOn nO PaçO
O Procon de Hortolândia 

funciona no Palácio dos Mi-
grantes Paço Municipal Pre-
feito Ângelo Augusto Peru-
gini, localizado na rua Pro-
jetada 12, 100, no Jardim 
Metropolitan, próximo à 
Ponte Estaiada. O atendi-
mento é de segunda a sex-
ta-feira, das 8h30 às 16h. O 
órgão pode ser procurado 
para registrar reclamações e 
denúncias contra empresas 

e estabelecimentos comer-
ciais, entre outros serviços.

OriEnTaçãO
O Procon fornece orien-

tações sobre legislação e 
questões relacionadas a 
consumo. A população po-
de entrar em contato com 
o Procon pelo telefone (19) 
3965-1400, ramais 7032, 
7034 e 7035 ou ainda pelo 
e-mail procon@hortolan-
dia.sp.gov.br.

Consumidores devem ficar atentos a promoções atrativas oferecidas nessa época, alerta o Procon

Procon de Hortolândia orienta  sobre 
compras de Natal neste final de ano
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municipal e Instituto Fe-
deral SP, na área da educa-
ção. Os formandos ingres-
saram na EJA II no segundo 
semestre de 2022 e no pri-
meiro semestre de 2023. Es-
ta modalidade de ensino é 
ofertada gratuitamente pe-
la Prefeitura e equivalente 
ao período que vai do sex-
to ao nono ano do Ensino 
Fundamental.

“Esta formatura signi-
ficou para mim uma nova 
trajetória na minha vida, 
uma nova experiência. Foi 
aqui que eu aprendi os va-
lores, a importância de fa-
zer algo diferente na vida e 
consegui, com dificulda-
des, com cansaço, mas foi 
gratificante e valeu a pe-
na! Essa trajetória de dois 
anos no Instituto Federal, 
com a ajuda e a experiên-
cia dos professores, con-

segui chegar até aqui. Não 
tive oportunidade quan-
do criança ou adolescente, 
mas nunca é tarde para co-
meçar. Nunca é difícil para 
terminar. Eu quero agra-
decer ao Instituto Federal 
e à EJA de Hortolândia por 
esse passo que nos ajudou 
a seguir. Foram dois anos 
de muita experiência e o 
objetivo é seguir em fren-
te, nunca parar”, afirmou a 
formanda Regineide Mari-
nheiro da Silva.

“Eu me sinto lisonjea-
do em poder contribuir 
na construção deste pro-
jeto tão importante social-
mente, que é a Educação de 
Jovens e Adultos, em par-
ceria com o Instituto Fe-
deral de São Paulo. Come-
moramos com muita ale-
gria a conclusão de curso 
de duas turmas. Sabemos 

que a educação transforma 
vidas e para estes alunos 
esta etapa concluída têm 
muita relevância. Foi co-
movente ver relatos e falas 
que cada aluno traz consi-
go: histórias riquíssimas de 
vivências e experiências – 
uma mais comovente que a 
outra, de superação, de de-
sejos, de realização. Cada 
aluno é único e traz consi-
go sua individualidade. In-
serido em uma turma, for-
ma uma classe mais hete-
rogênea, que se pode en-
contrar na educação”, afir-
mou o professor e coorde-
nador do curso, Fabiano 
dos Santos Correa.

Ao final da cerimônia, 
houve apresentação dos 
Projetos Integradores de 
Conclusão do Curso de ca-
da turma. Os formandos 
explicaram o processo de 

construção e criação das 
peças produzidas desde a 
concepção, bem como os 
estudos realizados no pri-
meiro módulo do curso. 

Os presentes puderam 
assistir ao documentário 
‘Recomeços’, elaborado pe-
los estudantes da discipli-
na de Educação Inclusiva 
do curso de Licenciatura 
em Matemática do Cam-
pus Hortolândia. O curta 
teve como cenário a Emef 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental) Jardim 
Amanda I (CAIC) e estu-
dantes, professores e a ges-
tora da EJA da escola co-
mo atores e atrizes. O do-
cumentário está disponí-
vel neste link. https://you-
tu.be/OHIk9oIaPIM

Além dos cursistas dos 
outros módulos e familia-
res, também participaram 
do evento os professores do 
Instituto Federal José Al-
do de Galiza , Luciano de 
Araújo, José Renato Borel-
li e Fabio Camargo Rosa; 
os gestores das Unidades 
Escolares onde há polos 
EJA, Lilian Raquel Ferreira, 
Cristiane da Silva Gonçal-
ves e Sandra Aparecida da 
Silva Barboza, a superviso-
ra educacional Sandra Lo-
pes Padilha David e o coor-

denador pedagógico Rafael 
Bonato Quintanilha.

SObrE a EJa
Podem se inscrever na 

EJA jovens com 15 anos 
completos ou mais, assim 
como pessoas adultas, mo-
radoras de Hortolândia. A 
modalidade oferece àque-
les que desejam retomar os 
estudos a oportunidade de 
concluir gratuitamente a 
Educação Básica. 

Além disso, disponibi-
liza a mais de 25% dos es-
tudantes matriculados nas 
quatro unidades polos va-
gas gratuitas para cursos 
profissionalizantes. A ação 
acontece graças ao Acor-
do de Cooperação Técni-
ca PMH N° 7384/2021, fir-
mado entre a Prefeitura e o 
Instituto Federal São Paulo, 
Campus Hortolândia, em 
março de 2022. 

Atualmente, o projeto 
da EJA Profissionalizan-
te beneficia 77 estudan-
tes. Estão disponíveis dois 
cursos técnicos: auxiliar 
em usinagem industrial 
- tornearia e auxiliar de 
inspetor de qualidade. Os 
cursos gratuitos são divi-
didos em quatro módulos, 
com certificação técnica 
de 200 horas.

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1002795-56.2020.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) 
de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Rafael Imbrunito Flores, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) HORTÓRIO COMÉRCIO DE PISCINAS LTDA ME, CNPJ 
18.751.684/0001-29, que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Bauminas 
Hidroazul Indústria e Comércio Ltda., para recebimento de R$3.061,24 (27.05.21) decorrente das faturas nºs 
013 80533/2, 013 80533/3, 013 80533/4 e 013 80533/5, vencidas entre 27.06.18 a 18.07.18. Encontrando-se o 
réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação 
proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente 
resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Hortolândia, aos 10 de dezembro de 2024. K-18e19/12
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Segundo o consórcio, o volume 
de resíduos que chega aos aterros 
sanitários aumenta cerca de 20% 
nas festividades de fim de ano, se 
comparado a dias comuns

Estudos mostram que as 
festas de Natal e Ano No-
vo são o período do ano em 
que mais aumenta a produ-
ção de ‘lixo’ em geral. En-
tre os resíduos estão reci-
cláveis como garrafas de vi-
dro, latas, plásticos e emba-
lagens. O problema é que, 
nem sempre, o descarte 
desses resíduos é feito de 
forma correta, prejudican-
do o meio ambiente e im-
pedindo a geração de ren-
da para profissionais da re-
ciclagem. A observação é 
do Consimares (Consórcio 
Intermunicipal de Mane-
jo de Resíduos Sólidos da 
Região Metropolitana de 
Campinas).

Para garantir um fim de 
ano sustentável, o Consi-
mares, por meio do Progra-
ma Recicla Junto, dá dicas 
simples para que cada fa-
mília faça a gestão eficiente 
e o descarte correto dos re-
síduos gerados nas festas. O 
objetivo é reduzir impactos 
ambientais e que o lixo rea-
proveitável, ao invés de ser 

despejado nos aterros sani-
tários, vire fonte de renda.

“Ao adotar medidas sim-
ples para gerenciar o lixo 
nas festas de final de ano, 
como reduzir o desperdí-
cio, reaproveitar materiais 
e reciclar, é possível trans-
formar esses momentos 
de confraternização entre 
amigos e familiares em um 
exemplo de responsabilida-
de ambiental e social. Resí-
duos recicláveis tem valor, 
garantem o sustento das fa-
mílias dos profissionais da 
reciclagem”, afirma o presi-
dente do Consimares, Mau-
ricio Baroni.

Mimo Ravagnani, espe-
cialista em gestão de resí-
duos e superintendente do 
Consimares, informa que 
o volume de resíduos que 
chega aos aterros sanitá-
rios aumenta cerca de 20% 
nas festividades de fim de 
ano, se comparado a dias 
comuns. Com o descarte 
correto de resíduos reciclá-
veis, afirma o especialis-
ta, é possível desviar esses 
materiais dos aterros sani-
tários e fortalecer a econo-
mia circular.

Lixo reaproveitável pode virar fonte de renda, ao invés de ser despejado nos aterros 

Festas de fim de ano: Consimares dá 
dicas para fazer o ‘lixo’ virar renda

A programação do Na-
tal Sustentável, em Horto-
lândia foi prorrogada até as 
23h de sábado (21). A medi-
da, anunciada pela Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentá-
vel, vale para ambos os es-
paços onde acontece a fes-
ta promovida pela prefeitu-
ra. Inicialmente, os festejos 
acabariam nesta sexta (20).

No Parque Socioambien-
tal Irmã Dorothy Stang, no 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, a programação 
natalina chega à 8ª edição 
neste ano. Já no OAPE (Ob-
servatório Ambiental Par-
que Escola), no Santa Clara 
do Lago, os festejos estão na 
segunda edição. Neste pe-
ríodo especial, os dois par-

retamente a ele. O ‘Bom Ve-
lhinho’ estará disponível às 
sextas-feiras, aos sábados e 
domingos. 

Nesses mesmos dias, o 
público poderá se divertir 
e se emocionar com a chu-
va de neve. Além de praça 
de alimentação com food 
trucks, os Natais Susten-
táveis também têm outras 
atrações gratuitas: apre-
sentações dos grupos mu-
sicais vinculados ao CEM 
(Centro de Educação Musi-
cal Municipal) Maestro Ro-
naldo Dias de Almeida, ór-
gão da Secretaria de Cultu-
ra. A programação comple-
ta pode ser consultada no 
link: https://shre.ink/g9xI

A decoração dos espa-
ços, feita com materiais 
recicláveis, como garrafas 
pet, CDS, DVDs, plástico e 
papelão, artigos natalinos 
e naturais, como plantas e 
cipós, costuma encantar o 
público. As garrafas plás-
ticas, arrecadadas junto à 
população, viraram lumi-
nárias, estrelas e árvores 
de Natal. 

A confecção dos adere-
ços foi feita por servidores 
da própria Secretaria de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável. O 
objetivo é sensibilizar os vi-
sitantes sobre a necessida-
de e a importância de reu-
tilizar os materiais utiliza-
dos diariamente e adotar 
práticas ambientalmente 
sustentáveis. 

Confira abaixo onde 
acontece o Natal Susten-
tável da Prefeitura:

4 8º Natal Sustentável 
no Parque Socioambien-
tal Irmã Dorothy Stang:

Data: até sábado (21)
Endereço: Rua Manoel 

Antonio da Silva, 415, Jar-
dim Nossa Senhora de Fá-
tima

4 2º Natal Sustentável 
no Observatório Ambien-
tal Parque Escola:

Data: até sábado (21)
Endereço: Rua Bolívia, 

290, Jardim Santa Clara do 
Lago

Hortolândia prorroga até sábado 
programação do Natal Sustentável

decoração dos espaços é feita com materiais recicláveis e encanta o público

divulgação

Em dOIs pARqUEs 

O vereador Messias Bri-
to (PL) sugere a divulga-
ção de um cronograma 
contínuo da operação ta-
pa-buraco nas vias públi-
cas de Paulínia. Ele acre-
dita que a medida vai aju-
dar a reduzir os transtor-
nos. Para ele, a operação 
tapa-buraco deve garan-
tir melhores condições de 

tráfego e preservação das 
vias públicas, especial-
mente durante as chuvas.

De acordo com o verea-
dor, a proposta visa esta-
belecer um cronograma 
de manutenção regular e 
bem distribuído ao lon-
go do ano, essencial para 
proporcionar acessibilida-
de e segurança, tanto para 
veículos quanto para pe-
destres. Ele solicita tam-
bém revitalizar a Lagoa 

Santa Terezinha, a fim de 
melhorar a infraestrutura 
da área, tornando-a mais 
atrativa e funcional para 
a população.

A revitalização inclui 
ações como o desassorea-
mento da lagoa, com foco 
na preservação ambiental 
e aumento da capacidade 
hídrica, além da constru-
ção de novos quiosques 
com churrasqueira, como 
também criar uma área de 

lazer com estrutura para 
práticas esportivas, ofere-
cendo mais opções de es-
porte e entretenimento aos 
paulinenses.

Outras propostas in-
cluem ainda aumentar a 
quantidade de ônibus nas 
linhas que passam em fren-
te à Replan, visando aten-
der os trabalhadores da-
quele setor e construir uma 
unidade básica de saúde no 
Residencial Marieta Dian.

Messias Brito sugere operação tapa-buraco em toda cidade

Proposta estabelece cronograma de manutenção 
regular e bem distribuído ao longo do ano na cidade

mENOs TRANsTORNOs 

divulgação

4 Escolha utensílios reu-
tilizáveis

4 Evite produtos descar-
táveis, como pratos, co-
pos e talheres de plástico

4 Use guardanapos de pa-
no, que são mais elegan-
tes e evitam o desperdí-
cio de papel.

4 Para a decoração, rea-
proveite enfeites antigos.

4 Sacolas reutilizáveis 
podem substituir papéis 
de presente.

4 Transforme restos de 
frutas, verduras e folhas 
secas em composto orgâ-
nico para as suas plantas.

4 Compre produtos lo-
cais, assim as embalagens 
são reduzidas e há menor 
pegada de carbono.

4 No local da confrater-
nização, disponibilize reci-
pientes identificados para 
separação do lixo, como:

4 Orgânicos: restos de ali-
mentos, cascas de frutas.

4 Recicláveis: garrafas 
plásticas, latas de alumí-
nio, papéis de embrulho 
recicláveis.

Não recicláveis: materiais 
sujos de gordura ou conta-
minados.

4 Encontre o ecoponto ou 
cooperativa de reciclagem 
mais próximo para fazer o 
descarte correto.

dICAs

da Redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O território Consima-
res (Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Monte Mor, 
Nova Odessa, Santa Bárba-
ra d´Oeste e Sumaré) pro-
duz cerca de 700 toneladas 
de resíduos por dia. A re-

gião é formada por quase 
um milhão de habitantes.

“Com apoio das prefei-
turas e da iniciativa priva-
da, temos trabalhado pa-
ra ampliar a coleta seleti-
va, fomentando a econo-

mia circular, com geração 
de trabalho e renda. A po-
pulação pode nos ajudar fa-
zendo a separação dos re-
cicláveis e descartando-os 
em ecopontos ou coopera-
tivas”, observa Ravagnani.

da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ques estão abertos de do-
mingo a quinta-feira, das 
14h às 22h, e na sexta-feira 
e no sábado, das 14h às 23h. 

O tema dos festejos, nes-
te ano, é ‘Natal da cidade 
– luzes, cultura e susten-
tabilidade’. Em ambos os 

espaços, crianças de todas 
as idades podem conversar 
com o Papai Noel, tirar fo-
tos e fazer seus pedidos di-



SOLENIDADE

Em diplomação, Murilo Rinaldo 
fala em escrever ‘novo capítulo 
na história de Monte Mor’

Com 12 votos favorá-
veis e um contrário, a Câ-
mara de Monte Mor apro-
vou o projeto de lei de auto-
ria do Poder Executivo que 
autoriza a prefeitura a “fir-
mar acordo de parcelamen-
to da dívida mantida jun-
to ao Ipremor (Instituto de 
Previdência Municipal de 
Monte Mor). A votação foi 
realizada em reunião ex-
traordinária nesta segun-
da-feira (16).

Com o texto, o Executivo 
fica autorizado a realizar “o 
parcelamento dos débitos 
oriundos das contribuições 
previdenciárias devidas e 
não repassadas pelo mu-
nicípio (patronal) ao Regi-
me Próprio de Previdência 
Social, das competências 
de janeiro a dezembro de 
2024, inclusive 13º salários, 
em até 60 prestações men-
sais, iguais e consecutivas”.

O projeto também proíbe 
que seja realizado o parce-

“A aprovação desse pro-
jeto é essencial para regu-
larizar as finanças do nosso 
município ao Ipremor, as-
segurando o equilíbrio fi-
nanceiro e previdenciário”, 
disse a vereadora Andrea 
Garcia (PSD), manifestan-
do-se favorável ao PL e re-
comendando a sua aprova-
ção pelo plenário. A parla-
mentar atuou como relato-
ra da propositura, e leu seu 
parecer, na sessão.

Em comentário, Adilson 
Paranhos (MDB) destacou 
que o atual prefeito sempre 
criticou gestões anteriores, 
por terem deixado dívidas 
do município com o Institu-
to de Previdência. Ele tam-
bém destacou que a votação 
do PL consiste num “esforço 
em conjunto para viabilizar 
o futuro governo, para que o 
futuro governo assuma sem 
ter essas dificuldades”.

Professor Fio (União) dis-
se que “depois de muitas 
eleições, a máscara cai”. E 
lembrou que, nos últimos 
quatro anos, Edivaldo Bris-
chi afirmava estar pagan-
do “a conta do ex-prefeito”, 
mas não quitou débitos do 
seu mandato junto ao Ins-
tituto. “Essa conta agora 
que nós estamos parcelan-

do não é do ex-prefeito”, re-
latou, citando que tais dívi-
das são “da atual gestão”.

Wal da Farmácia (PSB), 
que votou contra o projeto 
de lei do Executivo, disse 
que denunciou essa falta de 
pagamento, anteriormen-
te; e que o prefeito incorre 
em “apropriação indébita” 
ao recolher valores dos ser-
vidores e não repassar ao 
Instituto. Já Vitor Gabriel 
(MDB) disse que o atual 
prefeito “cometeu todos os 
tipos de erro”; e recomen-
dou a realização de audi-
toria na prefeitura.

HISTÓRICO
Essa não é a primeira vez 

que a Câmara aprova proje-
tos para autorizar o parce-
lamento de dívidas do mu-
nicípio com o Ipremor. Em 
abril de 2021, por exemplo, 
o plenário aprovou duas 
propostas: uma relativo a 
dívidas patronais de janei-
ro a dezembro de 2020, in-
cluindo 13º salário e o ou-
tra sobre “contribuições pa-
tronais das competências 
de outubro de 2014 a de-
zembro de 2020, unifican-
do quatro acordos existen-
tes para pagamento desses 
débitos em única parcela”.

Câmara aprova novo parcelamento de 
dívidas da prefeitura com o Ipremor

Aprovação do projeto assegura o equilíbrio financeiro e previdenciário do município 

divulgação

“DA ATuAL gESTãO”

Por unanimidade, a Câ-
mara Municipal de Monte 
Mor aprovou nesta segun-
da-feira (16) o projeto de lei 
de autoria do Poder Exe-
cutivo autorizando a pre-
feitura utilizar um crédito 
adicional especial, no va-

lor de R$ 3,2 milhões. 
A verba, fruto de ‘exces-

so de arrecadação’ referen-
te a ‘recursos federais apu-
rados ao longo do exercício 
financeiro’, “será usada pa-
ra pagamento das despesas 
com pessoal da Secretaria 
de Saúde”, explica a prefei-
tura, no documento.

O projeto foi relatado pe-

lo vereador Beto Carvalho 
(PP), que leu o seu parecer, 
na sessão extraordinária. 
“A aprovação do Projeto é 
essencial para assegurar 
os pagamentos da folha da 
Saúde, garantindo a conti-
nuidade dos serviços públi-
cos e respeitando os direi-
tos dos servidores”, disse.

“Espero que a prefeitura 

pague todos os funcionários, 
inclusive 13º salários”, afir-
mou Professor Fio (União). 
Wal da Farmácia (PSB) res-
saltou que a votação tem o 
objetivo de fazer com que 
“todos os servidores e tam-
bém funcionários do hospi-
tal sejam pagos”. “O que me 
trouxe na sessão extraordi-
nária foi esse projeto. Por-

que, realmente, o servidor 
público da Saúde, do hospi-
tal, eles estão aflitos com a 
possibilidade, se é que era 
verdade ou fake news, de 
que eles não receberiam o 
13º salário”, afirmou Adil-
son Paranhos (MDB).

Na sessão, também foi 
aprovado por unanimida-
de o projeto de lei 147/2024, 

Vereadores autorizam crédito de R$ 3,2 mi para 
pagamento de salários da Saúde de Monte Mor

DéCImO TERCEIRO

Da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Além do prefeito eleito, o vice Professor Fio (União) e os 15 vereadores eleitos foram diplomados nesta 
segunda-feira (16) pela Justiça Eleitoral de Monte Mor; mandato tem início em janeiro com desafios 

Murilo Rinaldo (PP) foi 
diplomado pela Justiça Elei-
toral prefeito de Monte Mor 
em uma cerimônia marca-
da pela emoção e pela pro-
messa de mudanças para a 
cidade. A solenidade, ocor-
rida nesta segunda-feira 
(16), oficializou o nome dos 
representantes eleitos nas 
últimas eleições, incluindo 
o vice-prefeito Professor Fio 
(União) e os 15 vereadores.

Nas redes sociais, o pre-
feito diplomado compar-
tilhou uma mensagem de 
compromisso com a popu-
lação. “Um novo capítulo 
na história de Monte Mor! 
Hoje, vivemos um momen-
to emocionante com a di-
plomação dos nossos re-
presentantes eleitos! Re-
cebemos, ao lado de to-
dos os vereadores, a legi-
timidade para iniciar uma 
jornada de transformação. 
Esta cerimônia marca não 

apenas o fim de um ciclo, 
mas o início de um gover-
no que carrega a esperan-
ça de dias melhores”, pu-
blicou Rinaldo.

A diplomação simboliza o 
encerramento do processo 
eleitoral e confere aos elei-
tos a legitimidade para to-
mar posse de seus manda-

tos a partir de 1º de janeiro. 
A nova gestão terá como 

foco, segundo o prefeito 
eleito, melhorias em áreas 
essenciais como a saúde.

Para o Legislativo, foram 
diplomados João do Bar 
(PSB), Alexandre Pinheiro 
(Republicanos), Bruno Lei-
te (União), Pavão da Acade-

Murilo Rinaldo e Professor Fio foram diplomados prefeito e vice, além dos 15 vereadores eleitos 

divulgação
Paulo medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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mia (PDT), Beto Carvalho 
(PP), Camila Helen (Repu-
blicanos), Professor Adriel 
(PDT), Clair Gomes (PSB), 
Wal da Farmácia (PSB) 
,Milziane (MDB), Roger 
Santos (PT), Andrea Gar-
cia (PSD), Josuel da Concei-
ção (PSD), Edson Silva (PL), 
e Renato Olivatto (PSDB). 

Em período de transi-
ção desde o final de novem-
bro, o prefeito eleito vê com 
preocupação dívidas pre-
videnciárias acumuladas 
da Prefeitura, pendências 
com fornecedores e a ne-
cessidade de manutenção 
urgente da frota de veícu-
los e máquinas. 

A equipe de transição se-
gue analisando detalhada-
mente a situação financeira 
e administrativa do municí-
pio para traçar estratégias 
que garantam o funciona-
mento dos serviços públicos 
a partir de janeiro de 2025. 

A transição de governo 
permite que a nova gestão 
entre em exercício com ple-
no conhecimento da situa-
ção administrativa, finan-
ceira e operacional do mu-
nicípio. A comissão é com-
posta por cinco membros 
– Vanderlei Soares, Mar-
cos Sandro da Silva, Milena 
Braga Pereira Braz Rinal-
do, Jair Evangelista e Talita 
Jana Patzi Bergamo e tem 
acesso direto aos órgãos 
da administração pública, 
incluindo autarquias, fun-
dações, fundos especiais e 
outras entidades ligadas ao 
governo municipal. 

do Poder Executivo. A ma-
téria altera a lei municipal 
3170/2024, aprovada pela 
Câmara em fevereiro, que 
autorizou o município a fa-
zer uma permuta de lotes, 
para viabilizar a ampliação 
do cemitério municipal. 

Segundo a prefeitura, 
“essas alterações no tex-
to original da Lei se fazem 
necessárias em decorrên-
cia da apresentação de no-
va matrícula do terreno”. 
O projeto, que segue para 
sanção do prefeito, foi rela-
tado na Câmara pelo verea-
dor Professor Fio (União).

lamento “de débitos oriun-
dos de contribuições previ-
denciárias descontadas dos 
segurados ativos, aposen-
tados e pensionistas e de 
débitos não decorrentes de 
contribuições previdenciá-
rias”, nesse mesmo perío-
do. E inclui o FPM (Fundo 

de Participação do Municí-
pio) como garantia do pa-
gamento das parcelas. 

Na Justificativa do pro-
jeto, o prefeito Edivaldo 
Brischi (PSD) afirma que 
a medida, que visa à “re-
gularização das pendên-
cias do município”, está 

devidamente autorizada 
em portarias do Ministé-
rio da Previdência Social. 
O chefe do Executivo ainda 
ressalta que o parcelamen-
to não abrange “os débitos 
relativos às contribuições 
descontadas dos servido-
res” públicos.



ligação viária 
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Construtora realiza içamento das 
estruturas no período noturno para 
não atrapalhar o fluxo de trânsito 
na rodovia; previsão é que o serviço 
seja concluído nesta quarta-feira

A construção do via-
duto sobre a rodovia Jor-
nalista Francisco Aguir-
re Proença (SP-101) avan-
ça em Hortolândia. A obra 
chega a uma etapa impor-
tante. Na noite desta se-
gunda-feira (16), a empre-
sa contratada pela prefei-
tura realizou o içamen-
to de vigas. O serviço te-
ve que ser feito no perío-
do noturno para não atra-
palhar o f luxo de trânsito 
na rodovia durante o dia.

De acordo com a Secre-
taria de Obras, foram colo-
cadas seis vigas sobre a ro-
dovia, no sentido Campi-
nas. As vigas são estrutu-
ras horizontais que vão dar 
suporte ao viaduto. A fa-
bricação das vigas foi feita 
no canteiro montado pró-
ximo ao local da obra, pe-
la construtora.

Para fazer o içamento 
das vigas foi necessário o 
uso de guindaste, uma vez 
que as estruturas são de 
grande porte e extrema-
mente pesadas. As vigas 

ficaram apoiadas na ca-
beceira do viaduto no la-
do do Jardim Rosolém e 
no pilar no canteiro cen-
tral da pista.

Ainda segundo a Secre-
taria de Obras, a constru-
tora irá fazer o içamento de 
mais seis vigas, durante a 
noite desta terça-feira (17). 
As estruturas também se-
rão içadas com guindaste 
e colocadas sobre a rodo-
via, no sentido Monte Mor. 
Em caso de chuva, o servi-
ço não será realizado.

Desvio
Em razão do içamento 

das vigas, previsto para ser 
executado na noite desta 
terça-feira (17), houve blo-
queio do tráfego na rodo-
via SP-101, no sentido Mon-
te Mor. Os motoristas pre-
cisaram trafegar pela rua 
Waldiva Fernandes Duarte 
da Silva, no Jardim Suma-
rezinho. Agentes de trânsi-
to permaneceram no local 
da operação para orientar 
os motoristas. O bloqueio 
do trânsito estava previsto 
para durar até às 5h desta 
quarta-feira (18).

FluiDez Do trânsito 
O içamento das vigas é 

o último serviço a ser exe-
cutado este ano. Após is-
so, a construtora entra em 
período de recesso. A obra 
será retomada no início de 
2025. A próxima etapa se-
rá a colocação de laje sobre 
as vigas. De acordo com a 
Secretaria de Obras, a obra 
está atualmente em 80% e 
a previsão é que seja fina-
lizada até o primeiro se-
mestre de 2025.

Ao ser concluído, o novo 

viaduto contribuirá com a 
fluidez do trânsito e facili-
tará deslocamentos na re-
gião, que é movimentada. 
De acordo com a Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, 
o novo dispositivo terá mão 
única e fará a ligação viária 
no sentido Jardim Rosolém 
a Jardim Sumarezinho. 

Já o outro viaduto exis-
tente, próximo à obra, 
atualmente tem mão du-
pla. Com a entrega do novo 
dispositivo, o viaduto exis-
tente passará a ter mão úni-

ca no sentido Jardim Suma-
rezinho a Jardim Rosolém.

A Prefeitura de Hortolân-
dia retomou a obra de cons-
trução do viaduto em maio 
deste ano, após receber au-
torização da concessionária 
Rodovias do Tietê, respon-
sável pela administração da 
rodovia SP-101. O município 
iniciou a obra de constru-
ção do viaduto no ano pas-
sado. O prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes fez uma 
apresentação da obra para a 
população, e aproveitou pa-

ra esclarecer dúvidas. 
O viaduto terá em tor-

no 45 metros de extensão 
e ligará a rua Orlando Gi-
raldelli, no Jardim Roso-
lém, à rua Waldiva Fernan-
des Duarte da Silva, no Jar-
dim Sumarezinho. A obra 
é executada com recursos 
do Fonplata (Fundo Finan-
ceiro para Desenvolvimen-
to da Bacia do Prata) e é 
uma das ações que inte-
gram o novo PIC (Progra-
ma de Incentivo ao Cresci-
mento) da prefeitura.

Obra está atualmente em 80% e a previsão é que seja finalizada até o primeiro semestre de 2025

Obra do viaduto sobre a rodovia 
SP-101 em Hortolândia recebe vigas

divulgação

O clima do Natal emo-
cionou o público durante 
a passagem do trem ilumi-
nado em Hortolândia, na 
noite desta segunda-feira 
(16). A composição férrea 
veio com Papai Noel a bor-
do, encantando os presen-
tes que lotaram a plata-
forma do Museu Munici-
pal Estação Jacuba. A ação 
foi promovida pela empre-
sa Rumo. Conforme o pú-
blico chegava e as horas 

passavam, a expectativa 
crescia e podia ser sentida 
no ar. Para animar a espe-
ra pelo trem, a Prefeitura 
de Hortolândia promoveu 
uma apresentação musi-
cal com o grupo Quinte-
to Cultura, formado por 
servidores da Secretaria 
de Cultura. 

O evento teve ainda 
food trucks, nos quais o 
público pôde se deliciar 
com lanches, comidinhas 
e bebidas. De acordo com 
a Secretaria de Cultu-
ra, cerca de mil pessoas 

passaram pelo local para 
acompanhar a passagem 
do comboio férreo.

A espera, enfim, termi-
nou às 21h04, quando o 
trem passou, com veloci-
dade reduzida, e o público 
levantou os celulares pa-
ra registrar cada momen-
to com fotos e vídeos. Mas 
a surpresa final foi o últi-
mo vagão, no qual estava 
o ‘Bom Velhinho’, que ace-
nou com simpatia e fez o 
gesto do coração com as 
mãos, emocionando adul-
tos e crianças.

Cerca de mil pessoas acompanham passagem do Trem Iluminado

Composição férrea encantou o público, que lotou 
a plataforma do Museu Municipal estação Jacuba

eXPeCtativa 

divulgação
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
ARARAQUARA/SP – 15 VAGAS - A Câ-
mara de Araraquara, recebe inscrições até 
o dia 14 de janeiro, para diversos cargos. O 
salário é de R$3.785,00 até R$8.112,00. Ins-
crições através do site www.institutocon-
sulplan.org.br 

JUNDIAÍ/SP – 7 VAGAS - O concurso da 
DAE Jundiaí, recebe inscrições até o dia 
19 de dezembro, para diversos cargos. O 
salário é de R$ 5.535,41 Até R$ 13.321,92. 
Inscrições através do site https://institu-
toindec.org.br/

NOVA EUROPA/SP – 1 VAGA - O concur-
so Câmara de Nova Europa, recebe inscri-
ções até o dia 20 de dezembro, para Pro-
curador jurídico. O salário é na faixa de R$ 
11.613,00. Inscrições através do site https://
www.consulpam.com.br/

CARAPICUÍBA/SP – 147 VAGAS - O con-
curso da Guarda de Carapicuíba, recebe 
inscrições até o dia 27 de dezembro, para 
diversos cargos. O salário é na faixa de R$ 
1.412,00 Até R$ 4.515,00. Inscrições através 
do site https://rboconcursos.selecao.net.br/ 

cargos. O salário é na faixa de R$ 1.511,300 
Até R$ 2.710,92. Inscrições através do site 
https://www.institutoindec.org.br/ 

SÃO PEDRO DO TURVO/SP – NÃO DE-
FINIDO - O concurso da Prefeitura de São 
Pedro do Turvo, recebe inscrições até o dia 
27 de dezembro, para diversos cargos. O 
salário é na faixa de R$ 1.909,00 Até R$ 
4.823,00. Inscrições através do site https://
www.aplicativa.net.br/ 

ANDRADINA/SP – 54 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Andradina, rece-
be inscrições até o dia 27 de dezembro, 
para diversos cargos. O salário é na fai-
xa de R$ 3.371,23 Até R$ 18.509,89. Ins-
crições através do site www.conscam-
web.com.br 

BARRA DO CHAPÉU/SP – 20 VAGAS - 
O concurso da Prefeitura de Barra do Cha-
péu recebe inscrições até o dia 26 de de-
zembro, para diversos cargos. O salário é 
na faixa de R$ 1.412,00 Até R$ 4.400,00. 
Inscrições através do site https://www.ins-
titutounique.org.br/

ORINDIÚVA/SP – 11 VAGAS - O concur-
so da Prefeitura de Orindiúva, recebe ins-
crições até o dia 26 de dezembro, para di-
versos cargos. O salário é na faixa de R$ 
1.230,00 Até R$ 3.576,00. Inscrições através 
do site https://portal.glconsultoria.com.br/ 

OSVALDO CRUZ/SP – 10 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Osvaldo Cruz, rece-

be inscrições até o dia 29 de dezembro, 
para diversos cargos. O salário é na faixa 
de R$ 1.556,00 Até R$ 8.572,00. Inscrições 
através do site www.omniconcursospubli-
cos.com.br 

MOGI GUAÇU/SP – 2 VAGAS - O concur-
so da câmara de Mogi Guaçu, recebe inscri-
ções até o dia 10 de janeiro, para diversos 



Trabalhador tinha três perfurações de marcas de disparos de arma de fogo e trajava uniforme de empresa da cidade

Um homem foi morto a 
tiros em Monte Mor na noi-
te desta segunda-feira (16). 
A vítima foi identificada co-
mo Aparecido Almeida de 
Souza, de 35 anos O homi-
cídio aconteceu por volta 
das 23h, na rua Onofre Al-
ves, no Jardim Paulista. Até 
o fechamento desta maté-
ria, nenhum acusado pe-
lo crime havia sido preso.

Uma equipe de resgate 
do Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) foi acionada para pres-
tar os primeiros socorros à 
vítima e, ao chegar no local, 
o médico constatou a morte 
do homem. A Polícia Militar 
isolou e preservou a área até 
a chegada dos peritos. 

Os agentes da Polícia 
Científica realizaram os 
trabalhos de perícia téc-
nica e constataram que a 
vítima tinha três perfura-
ções de marcas de dispa-

ros de arma de fogo. O ho-
mem trajava um uniforme 
de uma empresa da cidade.

Após a perícia, o corpo 
foi recolhido ao IML (Insti-
tuto Médico Legal) de Ame-
ricana para exames necros-
cópicos. Até o fechamento 
desta edição a polícia não 
tinha informações sobre a 
autoria do homicídio. O ca-
so foi registrado na delega-
cia do município de Monte 
Mor como homicídio e se-
gue sob investigação da Po-
lícia Civil.

Estatísticas
De acordo com os dados 

da SSP-SP (Secretaria de 
Segurança Público do Es-
tado de São Paulo), de ja-
neiro a outubro deste ano 
foram registrados oito ho-
micídios dolosos (quando 
há a intenção de matar) em 
Monte Mor. 

Já em 2023, ao longo de 
todo o ano, as estatísticas 
apontam 11 homicídios na 
cidade. Caso foi registrado na delegacia do município de Monte Mor e segue sob investigação da Polícia Civil

Homem de 35 anos é morto a tiros 
no Jardim Paulista em Monte Mor 

Policiais militares do 48º 
BPMI (Batalhão de Polícia 
Militar do Interior) prende-
ram um adolescente de 16 
anos com uma motocicleta 
furtada, na noite desta se-
gunda-feira (16), em Horto-
lândia. A equipe avistou o 
suspeito conduzindo a mo-
to sem capacete e o aborda-
ram no quilômetro nove da 
rodovia Jornalista Francis-
co Aguirre Proença (SP-101).

O tenente Giavarotti, 
contou que a equipe es-

tava em deslocamento da 
área central da cidade à 
região do Jardim Aman-
da e ao acessar a rodovia 
avistou um homem con-
duzindo o veículo sem 
capacete. De imediato foi 
realizada a abordagem. 

Durante a revista pes-
soal nada de ilícito foi en-
contrado com o garoto, po-
rém, ao vistoriar a moto, ve-
rificaram que estava com o 
miolo da chave quebrado. 
Ao questionar o adolescen-
te, ele confessou que tinha 
acabado de furtar o veículo. 
Ele disse que levaria a moto 

até a divisa com Campinas 
e receberia R$ 500.

Os policiais entraram em 
contato com o proprietário 
da motocicleta e ele infor-
mou que a veículo tinha si-
do furtado na rua em frente 
da empresa onde trabalha-
va. O adolescente e a moto-
cicleta foram apresentados 
ao Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde o delegado 
determinou pelo registro 
do boletim de ocorrência 
de ato infracional análogo 
ao crime de furto e o ado-
lescente permaneceu à dis-
posição da Justiça.

Adolescente é apreendido com moto furtada na SP-101 em Hortolândia

Adolescente conduzia a moto sem capacete pela rodovia e chamou a atenção dos policiais

REcEBERia R$500

divulgação

trio suspeito de roubo bate carro e é preso
Três homens foram presos nesta segunda-feira (16), em São Pedro, sus-
peitos de roubar um mercado na rua Governador Pedro de Toledo, em 
Piracicaba, e fugiram em seguida. A Polícia Militar localizou o carro 
circulando por São Pedro e iniciou a abordagem. Durante a tentati-
va de fuga, os suspeitos colidiram contra um poste. O trio foi detido 
e encaminhado à delegacia de São Pedro, onde o caso foi registrado.
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Um homem e um ado-
lescente foram detidos por 
tentativa de furto a duas 
motocicletas, na noite desta 
segunda-feira (16), no Jar-
dim Novo Ângulo, em Hor-
tolândia. 

A Guarda Municipal foi 
acionada e deteve os dois 
suspeitos, que tentavam 
furtar veículos de dentro do 
estacionamento da prefei-
tura. Os proprietários per-
ceberam a ação criminosa 
e acionaram a corporação. 

Durante a abordagem, 
nada de ilícito foi encon-
trado com os suspeitos. Ao 
verificar as motos das víti-
mas, os guardas munici-
pais constataram que am-
bas estavam com os miolos 
da chave danificados.

Os dois suspeitos foram 
conduzidos até o Plantão 
Policial de Hortolândia. 
Após o registro da ocor-

rência, o delegado deter-
minou a prisão do adul-
to e a apreensão do ado-
lescente.

Dupla é detida por tentativa de 
furto de motos no estacionamento 
da Prefeitura de Hortolândia 

Motocicletas pertenciam a servidores municipais, 
que acionaram a Guarda Municipal ao perceber o furto 

divulgação

DE FUNciONÁRiOs 

Um casal, acusado de 
matar o filho de três me-
ses por overdose de cocaína 
em Campinas teve a prisão 
preventiva decretada pela 
Justiça nesta segunda-feira 
(16). O mandado foi expedi-
do após denúncia feita pela 
Promotoria de Justiça da ci-
dade. Eles são acusados de 
homicídio qualificado por 
uso de veneno, impossibi-
lidade de defesa da vítima 
e contra menor de 14 anos.

O caso aconteceu no dia 
10 de maio, em Campinas. 
De acordo com a Justiça, a 
decisão tem o objetivo de 
manter a integridade física 
da outra filha dos suspeitos.

O caso aconteceu na 
madrugada do dia 10 de 
maio, em Campinas. Se-

gundo boletim de ocorrên-
cia, a mãe contou que deu 
uma mamadeira de leite 
para o bebê e o colocou pa-
ra dormir. Ela teria ido cui-
dar da outra filha, quando 
encontrou o filho com uma 
marca roxa na testa e san-
gue nas narinas. Ainda, de 
acordo com a mulher, as-
sustado com a cena, o pai 
pediu ajuda dos vizinhos.

O bebê foi levado a um 
pronto socorro da região, 
mas chegou à unidade de 
saúde sem vida. O exame 
necroscópico constatou 
cocaína no corpo do bebê.

O casal nega que tenha 
colocado droga na mama-
deira da criança. Em depoi-
mento, a mãe afirmou ter 
parado de usar maconha 
e cocaína dois anos antes 
do ocorrido. Afirmou tam-
bém que não amamenta-

va o filho, que tomava ape-
nas leite industrializado. Já 
o pai da criança revelou ser 
usuário de maconha.

A promotora Verônica de 
Oliveira explica que os de-
nunciados resolveram ma-
tar o filho por razões até 
agora desconhecidas. Ain-
da, de acordo com o Minis-
tério Público, após minis-
trarem o entorpecente, eles 
levaram a criança ao hos-
pital com a intenção de en-
cobrir o crime. Na decisão 
desta segunda-feira, o ma-
gistrado Lucas Silveira Dar-
cadia considerou que a pri-
são é necessária para, além 
de garantir a ordem pública, 
resguardar a integridade fí-
sica da outra filha do casal, 
de um ano, considerando 
os fortes indícios do envol-
vimento dos denunciados 
com o tráfico de drogas.

Casal preso após matar filho de 
3 meses por overdose de cocaína 
tem prisão preventiva decretada 

EM caMPiNas 
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A cidade de Arealva, surgida em 1867, está localizada no Centro do Estado paulista 
às margens do Rio Tietê. O nome veio de suas praias (areia alva). O Município con-
serva ainda hoje a característica tipicamente rural, com sua hospitalidade e tran-
quilidade. A Igreja Santa Catarina de Alexandria e a Praça da Matriz são considera-
das cartões postais e marcos fundamentais, localizadas no centro da cidade, e onde 
pode ser constatado esse ambiente tranquilo. A vocação turística começa por estar 
às margens do Rio Tietê de fácil acesso, além dos seus recursos e belezas naturais.

Na foto: Cidade de Arealva (SP).

Inúmeras espécies de 
orquídeas você encontra 
no Orquidário de Areal-
va, um paraíso de flores, 
inclusive exportadas.

Um lugar agradável e 
convidativo, para deleite 
dos apreciadores da bele-
za e do frescor das flores.

O orquidário concor-
re com outros potenciais 
turísticos da cidade, tais 
como a sua praia munici-
pal, ribeirão com nature-
za preservada, pesquei-
ros, Centro de Lazer, área 
arborizadas, 25 quios-
ques com churrasqueira, 
pia, pontos de luz, esta-
cionamento, duchas, es-
taleiros para pesca, píer 
para banhistas e pesca, 
rampa para embarque e 
desembarque de embar-
cações, sanitários e área 
para camping.

Na foto: Orquidário 
de Arealva, vale visitar. 

Num prédio histórico de Vargem Grande do Sul está instalada a sua Casa da Cultu-
ra. O local abriga importante Centro de Memória, composto de Sala de Exposição 
Itinerante, Salas de Acervo Permanente, Sala dos Imigrantes, Cozinha das Fazen-
das de Café e Auditório com capacidade para 100 pessoas, devidamente acomoda-
das. Ali, diversas palestras e oficinas culturais são realizadas durante o ano, além 
das visitas monitoradas feitas com os alunos da rede pública e particular receben-
do assim, em média, 2.500 pessoas por ano.

Na foto: Casa da Cultura, em Vargem Grande do Sul.

Numa área de Mata 
Virgem pertencente à 
Mata Atlântica, e junto 
ao Bosque Municipal de 
Vargem Grande do Sul, 
está instalado o Zoológi-
co daquela cidade.

Possui amplas insta-
lações, com 161 animais 
de 28 espécies diferentes, 
tais como araras, tuca-
nos, papagaios, além de 
mamíferos como Maca-
cos Bugios, Prego e Sagüi 
Tufo Preto. 

Os animais recebem 
dos profissionais res-
ponsáveis cuidados e ali-
mentação balanceada e 
onde a conscientização 
ambiental é trabalhada 
neste espaço através de 
visitas monitoradas.

Visite Vargem Grande 
do Sul.

Na foto de Adriano 
Moraes: Zoológico 

Municipal.
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Localizada a 257 km da capital paulistana e alcan-
çada por excelentes rodovias, temos a cidade de São 
Manuel. O povoamento do atual território de São Ma-
nuel deu-se antes de 1850, e suas terras eram, em ge-
ral, provenientes de posses registradas de acordo com 

a lei da época, havendo também algumas sesmarias.
A cidade cresceu, sendo hoje agradável, completa 

e acolhedora. Tanto ainda mantém retretas no seu 
coreto central, como dispõe de Turismo Náutico, pa-
ragliders e rapel.

Terra de Laudo Natel, nosso ótimo governador por 
duas vezes. A eficiente Diretoria de Turismo daque-
la prefeitura está à disposição para demais informa-
ções (14) 3841-4800.

Na foto: Áreas agradáveis em São Manuel.
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CONHEÇA AREALVA (SP) CASA DA CULTURA

ORQUIDÁRIIO EM AREALVA ZOOLÓGICO INTERESSANTE


